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支付宝试水社交平台
“圈子”太开放引争议

穿!魔法套装"

扮哈利#波特

想守住最后“阵地”
不光要打价格战

! ! ! !近日，哈利·波特系列番
外电影《神奇动物在哪里》正
式在中国上映，哈利波特迷
们深夜纷纷出动观影。

李铭珅 摄
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立体绿化缓解小区停车难
社区新发现

科教纪录片校园展映
上邻声提前知晓动态

活动推荐

! ! ! !“!"#$上海优秀科教纪录片全国校
园行”于 ##月 !%日正式启动。本次科教
纪录片高校放映活动，由上海市科委、上
影集团联合举办，在全国范围内尚属首
次，旨在让更多学生观众感受到高水准科
教纪录片带来的独特魅力。本次校园行
将先后走进全国十余所高校进行公益放
映，并同步在沪上影院、街道社区展映，
同时上海东方电影频道也将进行展播。
“新民邻声”&''将免费为沪上高校

学生，影院、街道的观众，按地理位置提
前预告各影片的具体放映时间与地点。

社区全媒体 刘丹枫

! ! ! !这两天，支付宝“圈子”火了。确切地
说，是其中的两个圈子———校园日记、白
领日记火了，因为从上周末起，这两个圈
子里出现了一些不雅照。支付宝方面第一
时间表示“委屈”，因为推出圈子的初衷并
不是这样；除了让管理员抓紧删除不符合
规定的内容，支付宝也调整了圈子的有关
规定。昨天晚上，圈子已经“纯净”多了。那
么，支付宝“圈子”本来应该长啥样？在这
次“试错”后，支付宝能不能亡羊补牢呢？

一度出现不雅照
上周末，支付宝开始灰度测试（正式

推出前的测试，相当于内测之类）其“玩转
圈子”功能，通过大数据推送上海女人、海
外代购等圈子。用户收到邀请可以加入圈
子，也可以通过搜索，加入自己想要进入
的圈子，所不同的是，没有被邀请进入的
用户是不能发布自己的相关动态的。

在圈子里发动态，跟微信在朋友圈发
图片等类似。上周日，校园日记、白领日记
两个圈子里开始出现各种“女大学生”和
“女白领”的不雅照。除了尺度问题，照片
的真实性也普遍受到质疑，其中很多人发
的图被查证是假图。

支付宝方面第一时间做出回应，表示
对于发布含有色情、人身攻击、明显广告
信息等违规言论的行为，圈子管理员有权

删除其动态，对账号做禁言，甚至拉黑处
理，“我们的合作伙伴的管理团队，也会针
对一些不合规范的照片进行严格处理。”
于是，一天之内，那些不雅照被集中删除。

缺监管引发争议
拥有 ()*亿用户的支付宝此前一直小

心翼翼，为什么这次会出现这样的事情？
支付宝解释说，圈子目前有 +""多个，支
付宝只是平台，每个圈子都是由引入的机
构第三方制定规则和运营维护，圈主向平
台负责，用户受圈子规则制约。不同圈子
的管理方并不相同，各种“规矩”也由管理
方设置，例如校园日记、白领日记，圈子规
定只有女性用户才能发布内容，男性用户
则需要 %*"以上的芝麻信用分才能进行
评论，就很容易给一些三俗的内容制造者
和话题制造者留下空间。

互联网领域似乎有个“铁律”：开放求
发展，封闭是找死。但支付宝这次显然是
“太开放了”。校园日记、白领日记的圈子
管理者也许没有预料到使用者和围观者
对圈子的使用和解读方式，支付宝也缺乏
相应的监管举措，才引发巨大争议。好在
发现问题的 !(小时之内，支付宝内部加
大了技术和人工审查，相关圈子也调整了
发帖、评论的规格。

应坚守道德底线
客观地说，支付宝这样量级的互联网

产品，用不着靠“情色”来推销自己的某个
功能，“初创企业可能用‘情色’来剑走偏
锋，但支付宝这样做只能得不偿失，前车
之鉴是陌陌初创时打了‘情色’的‘擦边
球’，但后面陌陌谋求上市时花了更多的
精力来‘洗白’。”一位业内人士说。

记者也发现，支付宝上其他圈子还是
有其产品思路和亮点的，诸如健身、游戏、
理财、母婴，宠物、数码等类型；再具体一
点，例如“吴晓波频道书友会”，应该会吸
引财经阅读爱好者；“崔玉涛育学园 ",#

岁宝宝圈”也可能成为年轻父母的帮手。
这种基于身份特征、兴趣爱好的社交
&--，又有实名认证、蚂蚁会员等级、芝麻
信用分等作为参考保障，可能是未来有别
于微信的熟人社交和陌陌的陌生人社交
之外的另一条“社交之路”。有网友评价，
“圈子是好圈子，这次不雅照是某些同志
不正经，支付宝应该吸取教训。”

支付宝方面也坦诚地表示，“圈子”目
前还处于“试错”的过程，有了错肯定要修
正、弥补。而业内人士也指出，道德、法律
底线是每款社交 &--首先要坚守的。

本报记者 金志刚

! ! ! !昨日，《商场打响年末促销战，能否守
住最后“阵地”？》一文在新民邻声 &--话
题板块呈现后，引发热议，以下为部分网
友评论：

(侯晨轶&线上线下"鹬蚌相争"渔

翁得利#

(家琼咏艳& 应充分利用好实体店

的优势"既要打价格战"又要打诚信牌#既

要让消费者享受到购物的良好氛围"又要

让消费者没后顾之忧#

(朱文河&电商也好"实体店也罢"

各路商家之间展开促销战的目的无非是

想在容量有限的市场中枪占商机#实体商

业能否守住最后$阵地%的关键"不是和线

上打价格战"而是要通过发挥自己的优势

特长"抓住价格&服务与质量这些核心"增

加顾客黏性#

(颜建民& 实体商业能不能守住年

末促销战这个最后 $阵地%" 除价格因素

外"还在于'扬长避短"发挥看得见&摸得

着的体验优势(服务至上"贯穿在消费者

的购物全过程(争取偏爱实体商业的中老

年消费者"建立信誉和信任#

社区全媒体 盛燕丹

! ! ! !在有限的空间中，如何权衡绿化与停
车之间的矛盾，是许多居民区头疼的问题。
在南码头路街道鹏欣居民区东方佳苑小
区，通过居民自治的方式，在小区实现立体
绿化停车模式，缓解了小区停车难问题。

东方佳苑小区建成已将近 !.年，最初
规划车位 #/.个，但现在约有近 !#.辆私
家机动车，最初的车位设计已跟不上居民
的需求，部分居民只能将车停在草坪上，青
嫩的草坪被碾成烂泥地，一下雨道路上泥
水横流，绿化与停车的矛盾、无车居民与有
车居民间的矛盾凸显。

居民区也曾尝试过“潮汐式停车”等方
法，但居民并不认可。东方佳苑所属的鹏欣
居民区党总支书记陈梅表示，“因为差额
小，居民认为挤一挤就能解决了，不愿意停
到较远的地方，也不愿意外来车辆停到小

区里。但也正因为这挤一挤，渐渐地就挤到
了绿化带上。”逐渐的，社工接到越来越多
关于停车占绿毁绿的投诉，而面对有车居
民的刚性需求，居委也无法硬性处理。

在一次居民区组织的参观农业园区的
活动中，居委会、业委会成员从立体种植中
得到了灵感。如何在尽量不减少原有绿化
的情况下增加停车位？搭设木架，立体种植
绿化，使地上的绿化往空中走，空出地上的
面积来放置车辆。这样既能保证小区的生
态环境，又能解决当下主要的问题。于是，脚
下铺设透绿砖、头顶架设花架的设计很快
就出炉了。大家首先想到了小区东部一块

长 *.多米，宽 ()*米，面积 !01平方米的绿
地，这里正是小区内占绿停车的集中区域。

确定了“立体绿化”停车模式后，如何
让居民接受成为了工作推进的重点。居民
区党总支牵头，居委会、业委会、物业等多
方联动，组织小区联席会议及居民代表大
会，向居民征询意见。居民骨干多次向居民
详细解释，实施立体绿化停车模式实际绿
化面积不降反升，项目开销用的是小区的
公益性收入，部分最初持反对意见的居民
也慢慢接受了方案，通过每家每户的征询，
最终以 1()!2的同意率通过了项目。

历时近两个月的施工，0座共 #1个车

位的立体绿化停车棚在小区东侧于今年年
初建成并投入使用，这样东方佳苑共拥有
近 !#.个车位，很大程度上缓解了居民停
车难。居民新建车位地面都铺设了透绿砖，
青草从砖块的预留孔洞里钻出，远远看去
郁郁葱葱；车位上方搭建的木质花架，目前
已经种植了紫藤等藤本植物，它们将成长
为一道绿幕，覆盖车位。
“没有停车矛盾，邻里之间关系更好

了，小区里还增添了一道绿化景观，我们都
很喜欢。”东方佳苑小区居民景勤芬高兴地
告诉记者。
通讯员 南风 社区全媒体 韦嘉维


